
アーバンデザインセンター坂井の裏の蔵とは？

蔵の改修について

地域の皆さんからのご意見

を募集しています！

U D C S からのお知らせ
発行：一般社団法人 アーバンデザインセンター坂井 （UDCS）

松ヶ下区のアーバンデザインセンター坂井 （UDCS） の裏には古い土蔵
があります。 この度、 福井県の 「ふるさと茶屋整備支援事業」 の
助成を受け、 地域の憩いの場として改修 ・再生することと致しました。
改修は１〜３月の３ヶ月で行い （既に着工済み）、 ３月末には竣工式も
行います （知事出席予定です） ！そこで、 １月〜３月で３回、 地域住
民の皆さんと話し合い （ワークショップ） を行い、 使い方を決めたい
と思いますので、 是非参加をお願いします！
※本事業では駐車場の整備も行います！

アーバンデザインセンター坂井では、 裏の蔵の活かし方について以下
の様なことが大切だと考えています。

＜蔵の概要＞

構造 ：土蔵２階建て　面積 ： 1 階 ・ ２階ともに１８畳くらい

＜地区として大切なこと＞
①地域住民の憩いの場
　（居場所づくり）
②世代間交流
　（高齢者と子どもが遊べる）
③来訪者も使える
　（観光客も使えると良い）

＜施設として大切なこと＞
①今センターにない使い方
　（和室 ・土間は既にある）
②使いやすい駐車場の整備
　（イベント時も使えるように）
③安心して使える空間
　（子どもが怪我をしないように）

▲蔵の概観 （土壁の風合いを残しながら再生します）

▲蔵の中の様子 （中はキレイですよ！）

裏の蔵をどう活かせば良いでしょうか？
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蔵の改修案を福井大学建築 ・都市環境工学科の野嶋慎二教授 （副センター長） と学生の皆に設計してもらいました！
この計画案をたたき台として、 地域の皆さんの意見を受けながら、 ２ヶ月かけて最終案を作っていきます。

１月２７日 （日） １０時〜に UDCS の周辺住民の皆さんにお越し頂き、
話し合い （第１回ワークショップ） を開催しました！

●キッチンがあるのは良い　●料理教室で地域住民が講師になるのも良
いが、 私達が若い人から今どきの料理を学ぶのも良い
●キッチン L型は使いにくい、 空間の有効活用を考え壁側に I型が良い
●二階は階段を使わないといけないので使わない、 1 階が重要
●駐車場を整備するなら、 護岸通り側に大きく看板を設置してほしい
●いきなり、 １の部〜４の部まで声かけても人は来ない。 まずは松ケ下、
下西から始まって徐々に広げていくのがよいのではないか
●情報共有は、 回覧板であればすぐに回せるはずである
●UDCS で何をしているのか分かりにくい、 中が見えるのが大事
●外にオープンな感じで知っている （地元の） 人がいると入りやすい
●きたまえ通り沿いに事務所があった方が入りやすい
●UDCS の建物 （会議室など） をサロン的に使い、 有志で当番をするよ
うにするのが良い　●テレビがあると良い
●男性は将棋など来る目的がないと来ない
●子どもが遊ぶ場所は板の間 （畳だと汚れやすい）
●ギャラリーがあると良い （趣味の展示）

＊キッチンが 1 つあるだけでいろんなことが出来るようになります！やってみませんか？？
●地域の寄り合い ●料理教室 ●ご当地メニュー開発 ●お味噌作り 参考 ：池田町のわくラボ

住民が使える 「みんなの
キッチン」 があります。

最近は若い人や外国人が
お金を払って学びにきます。

三国の特産品を使って料理
や商品を開発します。

郷土料理教室を開催したり、
流行の料理を学べます。

集まって皆でお料理。 その
場でワイワイ食べられます。

＜２階部分＞
板の間で子どもと
保護者が自由に
遊べるスペースに
なっています。

＜１階部分＞
地域住民が使える
「キッチン」 を設
置します。 お茶会
や集会、 料理教
室などに使用でき
ます。

＜壁面ギャラリー＞
工芸品や本などを
展示して見て楽し
める壁にします。

＜ウッドデッキ （テ
ラス）＞
晴れた日にはお茶
会などが出来るテ
ラスです。
UDCS の本館と接
続します。

▲ワークショップの様子 （たくさんの方々にお越しいただきました）

▲福井大学生が発表してくれました （福井大学生チーム ：髙橋駿介 /佐々布雄仁 /梅村直己 /白鳥哉一 /山口仰）

第 2 回ワークショップ ： ２月２４日 （日） １０時〜１２時　アーバンデザインセンター坂井 （松ヶ下区） にて
蔵内部の修正案と駐車場計画について話し合いたいと思います。
ぜひお誘い合わせの上、 ふらりとお越しください。 お茶 ・ コーヒーもご用意してお待ちしています。

裏の蔵をどうするの？

第１回蔵ワークショップの結果

キッチンがあるとできること

皆さんから聞かれた声

●改修案は概ね賛成、 またキッチンを作ることにも賛成
（壁側に寄せて空間を広くする）

まとめ （今後の方針）


